

ウ エ ル - ビ - イ ン グ  
**Well-being**

「このてがしわ」・・・皆さんは、この文字を見て、何のことを指しているかわかりますか? 「このてがしわ」は、本校育友会広報誌のタイトル名です。

さて、私はこの4月に赴任して、「このてがしわ」って何のことだろう?とずっと思っていました。少し時間ができたので調べてみると、なんと植物の名前でした! 百聞一見にしかず・・・下の写真を見てください。この植物を「このてがしわ」と言います。表裏はなさそうな小さな手、この葉は垂直で扁平で小さな子どもの掌に見えることから名づけられたということです。漢字では「見手柏」と書くようです。

島原南高校の校章

実は、この植物を図案化したのが、本校前身の島原南高校の校章。その説明には、このように書かれています。



「この植物の葉は、表裏の区別がないので、表裏一体、すなわち「誠実」を現わし、その実は雌雄が同株なので男女平等、協同を示す。さらに、栄光を象徴するカシワは精励努力を・・・そしてそれを通じて勝利を表すものである。」

今もなお、前身の思いも引き継いでいる島原翔南高校。「このてがしわ」は、1年を通して葉をつけ、大きく成長すれば10メートル以上にもなります。ここで学ぶ皆さんも「このてがしわ」のように、立派な人になってほしいと思います。 ※ 花言葉は「一生変わらぬ友愛」「生涯変わらぬ愛」です。



「このてがしわ」の木



「このてがしわ」の花



葉の表裏がありません